

1. Schaumbergertag am 26. August in Ehnes

Schalkauer Ortsteil gedenkt bedeutendem Adelsgeschlecht der Region

Das 130-Seelen-Dorf Ehnes wird als einer der möglichen Stammorte des fränkischen Adelsgeschlechts der Herren von Schaumberg gehandelt. Dafür spricht auch die räumliche Nähe zur namengebenden Schaumburg, dem ersten Stammsitz der Schaumberger. Am 26. August 2018 widmen sich mehrere örtliche und regionale Vereine diesem Thema. Um 10:00 Uhr lädt Naturführer Ralf Kirchner (Rauenstein) mit Start am Schalkauer Schützenplatz zu einer Wanderung rund um Ehnes und Almerswind ein. Von 13:00 Uhr bis 18:00 Uhr bewirten der Ehneser Heimatverein und der Schaumburgverein alle Gäste am Vereinsheim „Zur Birke“ mit üblichen regionalen Spezialitäten. Um 14:00 Uhr hält Kreisheimatpfleger Thomas Schwämmlein einen Vortrag über den Ehneser Turmberg und die Herren von Schaumberg. Weiterhin wird es vom Heimatverein eine Ausstellung zur Geschichte von Ehnes geben. Auch die Plangesellschaft der Ähnese Kerwa hat Beiträge angekündigt. Der Verein Henneberg-Itzgrund-Franken wird eine Ausstellung für fränkische Geschichte des heutigen Südthüringen beisteuern.

Die Idee zum Schaumbergertag wurde am 4. Tag der Franken in Henneberg-Franken am 1. Juli 2017 in Rauenstein geboren. Angedacht ist eine wandernde alljährliche Veranstaltung, die auch in Ober- und Unterfranken stattfinden könnte. Denn der für das Mittelalter übliche Streubesitz der niederadligen Herren von Schaumberg, die u.a. auch Bamberger und Eichstätter Bischöfe und Vertraute Martin Luthers stellten, erstreckte sich über große Teile des heutigen Südthüringen, Ober- und Unterfranken. So würde der Schaumbergertag z.B. auch sehr gut nach Thundorf im Landkreis Bad Kissingen, nach Fürth am Berg, Niederfüllbach oder Sonnefeld im Landkreis Coburg, nach Mitwitz im Landkreis Kronach oder in den Lichtenfelser Stadtteil Schney oder nach Kleinziegenfeld, ebenfalls Landkreis Lichtenfels, passen. So freuen sich die ausrichtenden Vereine für den 1. Schaumbergertag auch auf viele Gäste aus ganz Franken im Schaumberger Land, dem Sonneberger Hinterland.